

## ABSTRAK

Skripsi ini berjudul **“Perkembangan Koperasi Unit Desa Talang Babungo (KUD) Kecamatan Hiliran Gumanti Kabupaten Solok 1973 - 2014”**. Koperasi di Nagari Talang Babungo merupakan lembaga masyarakat yang menjadi salah satu penggerak ekonomi masyarakat Talang Babungo. Munculnya koperasi ini dilatarbelakangi kesulitan ekonomi, masyarakat tergantung kepada sekelompok orang yang sengaja mengeruk keuntungan besar yaitu rentenir dan masyarakat tidak bisa terlepas dari ikatan rentenir tersebut. Keadaan yang demikian mendorong tokoh masyarakat setempat berupaya membentuk suatu wadah yang bisa memberikan pinjaman atau kredit pada masyarakat, yaitu Koperasi Unit Desa (KUD) Talang Babungo yang berada di Nagari Talang Babungo, Kecamatan Hiliran Gumanti, Kabupaten Solok. KUD itu berdiri pada tanggal 24 April 1956, dan bertahan hingga tahun 2014 meskipun mengalami beberapa kali pergantian nama.

Penelitian dalam skripsi ini menggunakan metode penelitian sejarah yang terdiri dari heuristik (pengumpulan data), kritik sumber, interpretasi dan historiografi (penulisan). Pengumpulan data dilakukan melalui studi pustaka dan penelitian lapangan. Studi pustaka dan kearsipan digunakan untuk mendapatkan sumber tertulis yang berkaitan dengan topik penelitian. Studi lapangan dilakukan dengan mewawancarai pihak-pihak yang terkait yang mengetahui perkembangan dan dampak adanya KUD Talang Babungo. Setelah sumber data terkumpul, sumber data dikritik kemudian diinterpretasikan lalu ditulis menjadi sebuah tulisan sejarah.

Hasil dari penelitian ini adalah KUD Talang Babungo mampu membantu masyarakat untuk bangkit mensejahterakan ekonomi masyarakat dengan dibukanya berbagai unit usaha yaitu unit usaha penyaluran pupuk, unit usaha pengilingan padi, unit usaha pengadaan pangan, unit kredit usaha tani, waserda, tata niaga cengkeh, unit usaha kerja sama dengan PT. PLN, unit usaha peternakan sapi, inseminasi buatan, dan unit usaha perkreditan. Dari beberapa unit usaha yang dikelola oleh KUD Talang Babungo, mengantarkan KUD Talang Babungo menjadi KUD yang berprestasi dan mampu bersaing dengan pemilik usaha lain pada tahun 1980-an sampai tahun 2000-an. Dari sekian banyaknya unit usaha yang ada, tidak semuanya dapat bertahan. Ada beberapa unit usaha yang sudah ditutup karena berbagai persoalan, namun sampai tahun 2014 masih terdapat unit usaha yang masih mampu beraktifitas dan bertahan untuk mensejahterakan kehidupan masyarakat. Keberhasilan KUD menjadi salah satu lembaga masyarakat tidak terlepas dari peranan pengurus dan karyawan dalam mengelola KUD Talang Babungo ini. Begitupun partisipasi anggota untuk berperan aktif dalam kegiatan usaha di KUD Talang Babungo. Selain itu peran aktif dan kepedulian pemerintah dalam membantu mewujudkan koperasi sebagai lembaga pemberdayaan ekonomi masyarakat untuk kesejahteraan masyarakat.